

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

AÑO III

REDACCION
Rambla de San Carlos, 55 principal
ADMINISTRACION
Rambla de San Juan, 71, imprenta

Tarragona: jueves 29 de Julio de 1897

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tarragona 1'75 ptas. al mes y 5 ptas. trimestre.
En el resto de España 6 ptas. trimestre.
En el extranjero 15 ptas. trimestre.-Pago adelantado
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM 704

LO QUE CONVIENE

Triste y pavorosa es la situación por que atraviesan la mayor parte de los pueblos rurales de esta provincia.

La prueba más evidente de ello, la justificación más verdadera y exacta del precario estado de los desgraciados agricultores, viene constantemente acreditada y puesta de manifiesto en el *Boletín oficial*, cuyas columnas se destinan casi exclusivamente á la inserción de kilométrico y extensos edictos de subastas públicas de fincas embargadas á los contribuyentes deudores de la contribución territorial sobre la riqueza rústica y urbana.

Esa manifestación tristísima y real, pone de relieve la falta de vida de las fuerzas productoras de la provincia. Es la significación de la ruina de la agricultura, constituyendo la imposibilidad absoluta en que se hallan los contribuyentes de poder atender al pago de los tributos que tienen señalados, no por voluntad propia, sino por la fuerza incontrastable de la más imperiosa necesidad, por la escasez y falta absoluta de recursos, por no tener ni siquiera los medios más indispensables para atender á las primeras necesidades de la vida.

Tal deplorable y triste estado de cosas, nace de las contrariedades porque ha pasado y viene pasando la agricultura, fuente de riqueza, cuyo manantial acaba de agotarse por completo, ora por la invasión flocérica y otras enfermedades criptogámicas que han acabado por destruir la vid en las comarcas esencialmente vitícolas ora por la pertinaz sequía que desde hace tres años viene esterilizando la tierra, perjudicando la horticultura y toda clase de plantación hasta el extremo de que la mayoría de los árboles fenecen por falta del líquido elemento, tan indispensable y necesario para vivificar la savia con que han de nutrirse y finalmente el gravamen sumamente excesivo de las contribuciones directas y demás impuestos que de ninguna manera puede soportar la producción agrícola, siéndole, por lo tanto, de todo punto imposible atender á su pago.

Ante tamañas desgracias y desventuras, el Gobierno habria de hacerse eco del miserable y ruinoso estado de los pueblos de que se trata, que reclama, de consuno, su apoyo y protección, aliviando en lo posible las más perentorias y precisas necesidades y concediéndoles en primer término un plazo prudencial para que los contribuyentes vayan haciendo efectivos sus descubiertos, bien hasta después de la próxima cosecha ó bien en atención á las circunstancias especiales que concurren en cada población; en la seguridad de que se obtendrán mejores resultados tanto en beneficio del Tesoro como del contribuyente, pues nada se consigue con embargar y vender las fincas en pública licitación, porque finalmente habrán de ser adjudicadas en favor del Estado, quedando baldías las fincas, arruinados sus actuales poseedores y sin percibir recurso alguno el Tesoro público.

En suma: el Gobierno ha de transigir con los deudores que se hallen en las condiciones expresadas que si no pagan no es por indolencia y apatía suya, sino porque carecen del dinero necesario para hacer efectivos sus descubiertos.

Arturo Carbonell.

Poboleda 26 Julio, 1897.

Correo de Madrid

27 Julio.

Hoy ha terminado en la Audiencia la vista del proceso municipal.

Ha declarado en dicho proceso sobre el arriendo de la Vaquería del Retiro el señor conde de Romanones.

Este dijo, que nada podía decir respecto á este asunto.

El fiscal modificó sus conclusiones y pidió el sobreseimiento.

El abogado defensor del señor Galvez Holguín, el señor Diaz Valero, ha pedido que la Sala declare en su sentencia la inocencia inmaculada de su defendido.

A esta pretensión se opuso el fiscal, insistiendo en pedir el sobreseimiento sin consecuencias.

—Se ha recibido de la Habana el siguiente telegrama:

«Habana 26.—Presidente de la Cámara de Comercio de Madrid.

«La Cámara de Comercio de la Habana, que jamás pudo creer que el general Weyler conociese de los hechos ocurridos el día 13 del actual, visitóle en pleno á su llegada á la Habana, teniendo la satisfacción de oírle manifestaciones que honran al comercio de la Habana y revelan con elocuencia el espíritu de justicia que informa todos los actos del general en jefe.

«Terminado el conflicto, y para que el buen nombre y patriotismo del comercio quede en el alto lugar que siempre ocuparon, ruego haga público este hecho en la prensa, rectificando erróneos conceptos, sin perjuicio de dar publicidad á la carta anunciada por correo.—El presidente, Quesada.»

—El *Heraldo* publica hoy el siguiente telegrama de la Habana con la fecha de ayer:

«A las dos de la madrugada de hoy se ha presentado en los Palos, provincia de la Habana, el cabecilla Juan Calanga, titulado comandante en jefe de la zona comprendida por las lomas Valera, Gaviña, Brito y Cabezas, acompañado de toda su partida compuesta de 19 hombres armados con municiones y caballos.

«Los presentados llevaban rifles, tercerolas y machetes é iban municionados.»

Este telegrama ha sido confirmado por otro telegrama oficial que se ha recibido en el Ministerio de la Guerra.

—Se ha comentado hoy la noticia facilitada por el Ministerio de Hacienda de que tampoco el 1.º de Agosto empezará á cobrarse el impuesto sobre viajeros en los tranvías.

Dice el señor Navarro Reverter que este aplazamiento es debido á que tiene que estudiar las proposiciones presentadas por algunas empresas que desean concertarse.

—El informe del inteligente médico doctor Mendoza respecto á las aguas del Lozoya, dice que éstas dejan algo que desear con relación á las exigencias de la higiene.

—Telegrafían de San Sebastián diciendo que se ha verificado la anunciada conferencia entre el señor Cánovas y el señor Calderón Carlisle.

Ambos guardaron impenetrable reserva. M. Carlisle evitó cuidadosamente que los periodistas pudieran dirigirle preguntas.

—Ha llegado á San Sebastián la comisión de Pamplona que lleva por objeto cumplimentar á la Reina.

—Esta tarde marcharon á Valencia el señor Silvela y sus amigos.

—Hoy ha seguido en Madrid el escándalo mayúsculo causado por la empresa del Tranvía del Norte.

Dicha compañía se obstina en cobrar una tarifa más alta que la ordinaria sin la aprobación del Ayuntamiento.

El público que se ha fijado en lo que dicen los periódicos sobre la resolución dictada por el alcalde de que es ilegítimo el cobro de este aumento en el precio, se niega á pagar por la nueva tarifa.

Los guardias de orden público se ponen de parte de la empresa, mientras que los guardias municipales están de parte del público, aunque no con la energía debida.

Esio ocasiona un estado de cosas bastante difícil.

—La esposa del señor Canalejas se ha

agravado considerablemente en las últimas 24 horas.

—Esta tarde se han reunido los directores de *El Estándarte* y el *Ejército Español* para tratar de una cuestión personal pendiente entre dichos periódicos.

Parece que el motivo de esta cuestión fué un suelto publicado por uno de estos periódicos, que el otro ha conceptualado injurioso para el señor Cánovas.

—La suscripción de obligaciones del Banco y el Tesoro, que está negociando el Banco, asciende hoy á 69.062.000 y pico de pesetas.

Atendido á que el total de esta suscripción ha de ascender á 76 millones, créese que mañana ó pasado se terminará la suscripción por haberse cubierto aquella suma.

—Continúan recibidos en el Ministerio de Hacienda proposiciones de varias empresas de tranvías, para concertarse con el Estado para el cobro del impuesto sobre viajeros.

Algunas de dichas proposiciones parecen redactadas en términos aceptables.

Estas proposiciones están siendo objeto de estudio en el Ministerio de Hacienda, y hasta que se hayan estudiado no se aplicará este impuesto.

—Esta tarde ha conferenciado el señor Cos-Gayón con el ministro de Ultramar.

—Un telegrama de Cercadilla con fecha de ayer dice que el tren número 311 ha chocado en el kilómetro 16 de la línea de Belmez con una máquina aislada en que regresaban varios empleados de dicha compañía. Resultaron del choque 13 empleados con tusos, 3 de ellos de pronóstico reservado.

Produjéronse destrozos en el material. El tren continuó su marcha hasta su destino y la máquina se dirigió á Cercadilla con los heridos.

—Mañana saldrá para Santa Agueda el director de Comunicaciones.

También saldrá para León el director de Contribuciones directas.

Parece que interinamente se encargará de la Dirección general de Comunicaciones el señor marqués del Vadillo.

—La Reina ha concedido un magnífico reloj de oro, con cifra y corona real grabados, para premio en la *kermese* que se ha dispuesto á beneficio de las Siervas de María en Palencia, para allegar recursos para el establecimiento de Niños Pobres de dicha población.

—Telegrafían de Zaragoza diciendo que en la calle de la Democracia ha ocurrido un doble crimen.

José Flores, de 24 años, casado, que sostenía relaciones con una joven llamada Manuela.

Esteban le infirió dos heridas graves que le causaron la muerte, y después intentó suicidarse disparándose un tiro debajo de la barba.

El agresor quedó gravemente herido.

—Telegrafían de Valencia diciendo que en la calle de Zarza de aquella ciudad riñeron dos sujetos resultando gravemente herido uno de ellos.

—Telegrafían de Pontevedra diciendo que la prensa de aquella capital asegura que el señor Montero Ríos en su viaje á Lugo que hace quince días se está anunciando, se limitará á agradecer la oferta de la jefatura de los liberales de aquella provincia, recomendándoles una estrecha unión.

—El señor Lastres irá á Bruselas como representante del Colegio de Abogados de Madrid en el Congreso Internacional de Abogados próximo á celebrarse en la capital de Bélgica.

—El doctor Castillo ha levantado el apóspito al espada Padilla.

El facultativo ha encontrado que la herida es de mayor cuidado que en un principio se creyó, pero que no inspira afortunadamente serios temores.

Padilla ha experimentado ligeras molestias sufriendo calentura aunque no muy alta.

El estado de Dominguín, volteado en la misma corrida que Padilla, ha mejorado mucho.

—Un despacho de San Sebastián dice que el señor Cánovas considera de gravedad el hecho de que vayan á las islas Hawai buques de guerra de los Estados Unidos y del Japón.

Creo también que el Japón, como nación sería que es, nada emprenderá hasta que haya terminado las grandes construcciones navales que está realizando.

Las grandes naciones, ha añadido el señor Cánovas, nada hacen sin la conveniente preparación.

Ha dicho el señor Cánovas que la vida política de Washington está paralizada, habiéndose suspendido las sesiones de las Cámaras á causa de los grandes calores.

Ha añadido que si llegara la ruptura con el Japón es indudable que volvería la animación de la política en Washington.

—Un despacho de Nueva York dice que ha causado muy buen efecto en los centros oficiales la deferencia con que la Reina Regente se dispone á recibir á Mr. Woodford en San Sebastián.

La prensa yankee hace comentarios satisfactorios sobre este asunto.

—Un telegrama de Nueva York dice que M. Woodford, nuevo ministro de los Estados Unidos en Madrid, acaba de salir con dirección á Europa, á bordo del vapor «Ciudad de París».

—Un despacho de Nueva York dice que *The New York Herald* publica la nueva nota del Japón referente á la proyectada anexión del Hawai.

En la nota se dice que el Japón seguirá trabajando para evitar dicha anexión por la vía diplomática y que irá más lejos si fuese preciso.

Política jocosa

CABECILLA

El político de cabeza ligera. Por eso llama cabecilla; esto es, cabeza pequeña, de poco peso.

Nace con las guerras civiles y se alimenta de sangre y contribuciones; como habita generalmente en los montes su carácter es naturalmente rudo y montaraz. Antes de abrazar la carrera de *cabecilla* cursó los estudios preliminares en los garitos de su pueblo, donde adquirió desde niño fama de revoltoso y calavera. Precisamente ha sido en su juventud mal estudiante, buen contrabandista, ó cosa por el estilo. En los cambios de sistemas políticos fué el primero que apaleó á los vencidos, ó el que recibió los primeros palos de los vencedores, vistiendo unas veces el uniforme de miliciano nacional y en otras la casaca de voluntario realista.

Al estallar la guerra civil, perseguido ó voluntariamente, amanece el *cabecilla* entre unas breñas al frente de un pelotón de facciosos, á quienes impone su voluntad, apoyándose para ello en la superioridad de su inteligencia ó en la de sus puños. Siempre empieza su carrera militar con el grado de comandante, que él mismo se confiere; su ocupación constante en la primera época de la campaña se reduce á vagar por entre los montes, pedir raciones bajo pena de la vida, apalear á los alcaldes que no obedecen pronto, y recoger por donde pasa los fondos públicos, cuando la Real Hacienda no los recoge antes.

El *cabecilla* que á las primeras de cambio no cae prisionero y muere fusilado, se indulta á la conclusión de la guerra con el grado de coronel, y si es joven todavía se retira á su pueblo.... y hasta la otra.

J. R. A.

Extracto del Boletín oficial

Relación del Ministerio de la Gobernación confirmando el fallo de la Comisión provincial por lo que se declaran nulas las elecciones municipales verificadas en el primer distrito de Ayguamurcia.

—La Dirección general de Instrucción pública anuncia vacante en la facultad de Ciencias de la Universidad de Barcelona la cátedra de Física superior, dotada con el haber anual de 3.500 pesetas.

—Por este Gobierno de provinciase encarga la busca y captura de Juan Berga Rovira.

—La Tesorería de Hacienda hace público haber sido nombrado agente recaudador del partido de Reus don Tomás Pujol Bofarull.

—Conclusión de la relación de los maestros aspirantes al concurso único para la provisión de Escuelas públicas de niñas de este distrito universitario y relación de los aspirantes excluidos.

—Las Alcaldías de Pradip y Santa Oliva sacan á subasta el arriendo de consumos, y la de Blancafort anuncia vacante la plaza de agente recaudador del impuesto de consumos.

—Edicto de subasta de fincas del agente ejecutivo de Tortosa.

—Sentencia del Juzgado de primera instancia de esta capital contra don José, don Antonio y doña Teresa Inglés Malapeira.

Extracto de la Gaceta de Madrid

La de anteayer publica las disposiciones siguientes.

Guerra.—Los ascensos firmados últimamente por S. M.

Fomento.—Dictando reglas relativas á la enseñanza y á la provisión de las cátedras de lenguas en los Institutos y en las Escuelas de Comercio.

Ultramar.—Varios decretos de personal de la magistratura de Ultramar.

Noticias locales

Reprobado por todas las personas honradas é imparciales un suelto inserto en la edición del *Diario de Tarragona* de ayer, nos limitamos á contestarlo hoy con la siguiente carta:

Señor director del DIARIO DEL COMERCIO.

Muy señor mío: Suplico á usted la inserción de las siguientes líneas que con esta fecha entrego en propias manos del director del *Diario de Tarragona*, lo cual le agradeceré infinito:

Señor director del *Diario de Tarragona*.

Muy señor mío: Con honda pena he leído un suelto inserto en el diario que usted dirige y que tanto á mí como á cuantas personas sensatas é imparciales se han enterado de él ha causado indignación y repugnancia.

Es completamente inexacto que mi hijo me haya arrojado de su casa, puesto que nadie ignora que, por su estado de soltero, nunca la ha tenido. No creo conveniente extenderme en consideraciones sobre este punto, pues á todas las personas bien nacidas han de repugnarles detalles de la vida íntima de una familia; basta con decir que esa afirmación de usted es una verdadera calumnia, como calumnia es que yo viva de la caridad pública.

Eso por lo que me atañe como á hombre, que como padre debo manifestarle á usted que el epíteto de reptil que aplica usted á mi hijo, bien puede reservarlo para los que convierten el periodismo en pasquines difamatorios. Mi hijo ha recibido la suficiente educación y no puede admitir lecciones de humanidad ni delicadeza de ciertas gentes.

Suplícole á usted que no intente aludirme para nada en su periódico, pues no creo que á ello le dé derecho nadie y quizás pudiera costarnos á ambos un disgusto.

Sin más queda de usted humilde s. s.

Manuel Menéndez Cuervo.

Tarragona 28 Julio 1897.

El señor Chalvi publicó ayer contra un compañero de Redacción un suelto tan calumnioso como repugnante.

Como el suelto va casi por completo dirigido al señor Menéndez, nosotros no hemos de coartar en lo más mínimo la acción de éste comentándolo ó contestándolo. El asunto es puramente personal, y á la persona corresponde arreglarlo en la forma que crea más pertinente á su dignidad y á su decoro.

Lo que no podemos dejar de contestar, es la última parte del suelto, en que á nosotros se refiere. A este efecto, debemos manifestar que la protección dispensada por nuestro partido al señor Menéndez es de aquellas que lejos de

molestarlos, su recuerdo nos enorgullece, por tener la seguridad de que éste sabrá justificarla con actos propios de toda persona digna y honrada en cuestiones tan desagradables como la originaria de este suelto.

Mucho sentimiento ha causado en los numerosos amigos particulares y políticos que tiene en esta ciudad el exministro liberal señor Canalejas, la noticia del fallecimiento de la virtuosa consorte de tan distinguido hombre público. Dama de singular talento y exquisita modestia, mercedora de los favores que la otorgó la fortuna y de las venturas que Dios llevó á su hogar hospitalario y cariñoso, la excelentísima señora doña María Saint Aobin de Canalejas ha pasado por el mundo enjugando lágrimas, prodigando el bien, cosechando bendiciones. Enviamos al señor Canalejas y á su familia nuestro pésame, deseándoles resignación para soportar desgracia tan sensible y dolorosa.

Algunos fieles concurrentes al templo de San Juan Bautista se nos quejan de la lentitud con que se procede al arreglo de la escalinata situada frente á dicho templo.

Como las quejas no están desprovistas de razón deseáramos que por quien corresponda se imprimiera alguna mayor actividad á la mentada obra.

A bien que como Tarragona se encuentra sin alcalde es fácil que nuestra reclamación caiga en el vacío por falta de autoridad que pueda recogerla.

Estos son los inconvenientes producidos por el prurito de querer estar en todas partes.

La Delegación de Hacienda de esta provincia ha consignado el pago de haberes correspondientes al próximo mes de Agosto á los individuos de Clases pasivas en la forma y días siguientes:

Día 2.—Los que cobran por sí de jubilados, cesantes, Montepío civil, Montepío militar, remuneratorios y exclaustrados.

Día 3.—Los que cobran por sí de retirados de Guerra y Marina.

Día 4.—Habilitados y apoderados.

Día 5.—Todas las nóminas.

Ayer marchó á Barcelona el señor alcalde de esta capital don Juan Miró.

El próximo domingo debe efectuarse el ingreso en caja de los mozos sorteados para el reemplazo del año actual.

Anoche no pudo celebrarse sesión nuestra Corporación municipal por falta de número de señores concejales.

El día 1.º de Agosto comenzará la cobranza de las contribuciones territorial, industrial y de minas.

Ante la Sección 1.ª de la Audiencia provincial está señalada para hoy la vista de un juicio oral en causa procedente del Juzgado de Tortosa, por el delito de injurias, contra E. P., siendo ponente el señor Lynch, abogados los señores Caballé y Olesa y procuradores los señores Planas y Elías.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el *Bolado Serra*. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la *Farmacia del Centro de R. Puig*, rambla de San Juan, número 57.

Noticias provinciales

REUS.—Ayer al mediodía se declaró un violento incendio en el depósito de leña propiedad del panadero don José Pons, cuyo depósito está instalado en la calle Closa de Mestres.

Gracias al pronto y eficaz auxilio prestado por las autoridades y algunas otras personas vecinas, secundando las disposiciones del señor arquitecto municipal, se pudo localizar el fuego, no sin haberse consumido buena parte de la leña en dicho local almacenada.

Afortunadamente no hubo que lamentar desgracia alguna personal.

—En las cárceles de este partido ingresó ayer un joven de 15 años, llamado Esteban Juan Elías (expósito), natural y vecino de esta ciudad, habitante en la calle de San Francisco número 4.

Dicho joven fué detenido por el alcalde del barrio 10, don Jacinto Martorell, en el momento de vender á un traperos dos caños que sustrajo de una fuente de la estación de los directos.

Parece que dicho joven es también autor de la sustracción de unas herramientas de la pana-

dería de don Antonio Grifoll, situada en el Arrabal de Robuster número 24.

—En el expres de ayer salió para Barcelona el ciclista señor Manresa quien se encuentra relativamente bien de la fractura que sufrió en las carreras verificadas el domingo último.

En la estación han acudido á despedirle algunos de sus compañeros y el médico del Club Velocipedista don Baldomero Sedó conduciéndolo en su propio carroaje desde el Hotel de Londres.

Nos alegramos del buen estado del paciente y felicitamos al señor Sedó por el acierto que ha tenido en el buen resultado de la cura.

TORTOSA.—Nuestro paisano el primer teniente de carabineros don Antonio Guardiola, ha sido destinado á San Carlos de la Rápita.

—El próximo domingo tendrá lugar en nuestra plaza de toros la novillada que hubo de suspenderse el día de San Jaime á causa de no haber sido autorizada por la Alcaldía.

Los novillos pertenecen á una acreditada ganadería de Amposta y serán muertos á estoque por el arrojado matador Emilio Solé, *Canario*.

VALLS.—Son numerosas las familias de esta ciudad y varias forasteras que veranean en las casas de campo de la partida «Bosque», reinando en aquella pintoresca parte de nuestro término la vida y el movimiento propios del «Bosque» y de la presente estación.

SAN CARLOS DE LA RAPITA.—La concurrencia de forasteros ha sido este año, si cabe, mas numerosa que en años anteriores.

Las fiestas dedicadas por el vecindario á su patrono Santiago resultaron brillantísimas, llamando la atención, aparte de las solemnes funciones religiosas, las corridas de toretes y los bailes, que se vieron animadísimos hasta las primeras horas de la madrugada.

De todas partes

Cortamos del *Diario Mercantil* de Barcelona:

«La mujer del jefe de la tribu que se exhibe en la Ronda de la Universidad, dió en la mañana de ayer á luz un niño con felicidad y sencillez verdaderamente asombrosas.

La aschanti tiene la inefable satisfacción de poder sentir los goces de la maternidad, sin haber sufrido los horribles tormentos físicos por que en semejantes trances han pasar las mujeres europeas.

Echada sobre una manta y sin necesidad de los auxilios de médicos ni comadronas dió á luz un robusto infante que, según aseveración de personas que merecen entero crédito, era al nacer blanco y poco fué tomando color obscuro hasta adquirir el negro de los de su raza.

La madre quedó tan poco abatida, que apenas terminado su alumbramiento se dedicó á sus habituales tareas.

Los propietarios de los Aschantis han conseguido de los padres del recién nacido autorización para bautizarle.

Esta ceremonia se celebrará en breve con gran solemnidad, y serán padrinos dos distinguidas personas de esta capital.

Las personas que desde hoy visiten el *pueblo negro* hallarán un nuevo atractivo viendo á la recién parida amamantar á su pequeñuelo, que es sin disputa uno de los más bellos y típicos ejemplares de la raza á que pertenece.»

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—Santa Marta virgen y santa Beatriz virgen y mártir.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Abdón y Senén mártires y santa Donatila virgen.

Oración de Cuarenta Horas

S. Corazón.—Empieza dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cinco y cuarto á ocho, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de María

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Consolación ó de la Correa en la parroquial castrense del Sagrado Corazón.

SECCIÓN COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO

ENTRADAS DEL 28

De Marsella y esc. en 9 ds., v. suco «Málaga», de 658 ts., c. Johanssen, con tránsito, consignado á los señores Boada hermanos.

DESPACHADAS

Para Gaddía, l. «Pepito», p. Casanovas, en lastre.

BUQUES A LA CARGA

JUEVES 29

Para Londres y Amberes vapor «Balboa», consignatarios señores Mac-Andrews y compañía.

Para Copenhague y puertos del Báltico vapor «J. C. Jacobsen», consignatarios señores Viuda y Sobrino de P. Ferrer Mary.

Para Bilbao y escalas vapor «Cabo Prior», consignatario don Mariano Peres.

Para Génova vapor «Unione», que despachan los señores Casaseca y Terré.

Para Bilbao y escalas (haciendo la de Marín) vapor «Asturias», que despachan los señores Hijos de Benigno Lopez.

Para Cette estará á la carga hasta el viernes el vapor «Amalia», consignatarios señores Viuda y Sobrino de P. Ferrer Mary.

VIERNES 30

Para Hamburgo vapor «Pizarro», consignatarios señores Mac-Andrews y compañía.

SÁBADO 31

Para Liverpool vapor «Pinzón», consignatarios señores Mac-Andrews y compañía.

**

Para Glasgow saldrá el día 2 de Agosto el vapor «Colón», consignatarios señores Mac-Andrews y compañía.

Para Génova y Liorna, admitiendo carga para Nueva York, con trasbordo en Génova, saldrá el día 3 de Agosto próximo vapor «Sagunto», que despacha don Antonio Mas y March.

Para Bordeaux, Oporto, Helsingfors, Abo, Hangó, Borge, Lovisa, Kotha, Viborg, Fredriksham, Nystad, Raunó, Bjórneberg, Kristinestad, Vasa, Jakobstad, Gamla, Karleby, Uleaborg, San Petersburg y Reval, y para Moskow, Warschau y Nischni Nowgorod, á flete corrido via San Petersburg, saldrá del 5 al 10 de Agosto el vapor ruso «Oberón», que despachan los señores Boada Hermanos.

Bolsa de Barcelona

Cambios corrientes según telefonema de la casa «Arentino Guillem» Sociedad en comandita de Barcelona, á las seis de la tarde.

4 por 100 Interior..	64'51
4 por 100 Exterior..	80'52
Amortizable.....	77'75
Cubas 1886.....	95'12
Idem 1890.....	79'62
Coloniales.....	91'00
Nortes.....	21'70
Francias.....	16'70
Orenses.....	9'00
Aduanas.....	00'00
Paris exterior.....	61'68
Madrid interior.....	64'47
Paris á la vista....	30'80
Londres á la vista..	32'85

Recibe órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, París y Londres. Compran toda clase de cupones Despacho Palau, 5.

BOLSÍN DE TARRAGONA DE JUAN SOLÉ

Casa fundada en 1882.—Rambla de San Juan, 27

Se reciben órdenes para operaciones de Bolsa.—Pago cupones, Obligaciones Francia 3 0/0 y 6 0/0 Almansa 5 0/0, Transatlántica, Filipinas, Villalba, etc.

Variedades

LA DAMA DEL ABANICO BLANCO

(LEYENDA CHINA)

Paseábase un día el célebre filósofo Tchouang Tsen por las floridas pendientes de la montaña Nam-Hos, cuando de pronto reparó que, embudado en sus interesantes meditaciones, había llegado hasta un cementerio, en el cual, según la costumbre del país, reposaban los muertos debajo de pequeños montones de tierra regada y movida á diario.

—Hé aquí—exclamó nuestro sabio—el sitio á donde van á parar todos los caminos de la vida.

Cuando una vez se ha tomado lugar en la residencia de los muertos, nunca vuelve á verse la luz del día. Esta idea, que sin duda no tiene novedad alguna, pero que resume perfectamente las creencias chinas, toda vez que los hijos del Celeste Imperio no reconocen más vida que la actual, embellecida por los rayos de ese sol que hace florecer las vistosas flores asiáticas, sumió á Tchouang-Tsen en hondas reflexiones que de pronto vieron interrumpidas al contemplar al pie de una tumba á una mujer joven vestida de luto, es decir, con una túnica de tela berda y sin costura alguna, según es usanza entre los chinos. La hermosa desconocida, sentada sobre el húmedo montoncillo de tierra, agitaba sobre ésta sin cesar un gran abanico blanco.

Asombrado ante esta singular visión, el sabio osó acercarse á la dama y saludándola con extremada cortesía, la dirigió estas palabras.

«¿Podría, señora, preguntarte que persona reposa debajo de esa tumba, y por qué os tomáis el trabajo de abanicar con tanta fuerza la tierra que la cubre? soy filósofo y busco siempre las causas, de todo, pero esta causa se escapa á mi penetración.»

La joven se sonrojó al oír esta pregunta; bajó la cabeza, y murmuró algunas frases ininteligibles y agitó afanosamente su abanico. Varias veces renovó el sábio sus preguntas, hasta que cansado de ver que no obtenía respuesta alguna, se decidió á abandonar, bien á pesar suyo, aquel lugar.

De cuando en cuando y mientras Tchouang-Tsen paseaba sin alejarse mucho del sitio donde había visto á la dama del abanico, volvía la cabeza y observaba que la misteriosa enlutada seguía impertérrita en su extraña tarea. Tan ensimismado iba el filósofo, tratando de averiguar á qué podía obedecer aquel incesante manejo del abanico, que no observó que una mujer anciana le seguía, y cuando esta comprendió que nadie podía verlos, paróse ante Tchouang-Tsen, al cual hizo seña de que le siguiera á una plazoleta, oculta á las miradas humanas por altos arbustos. Una vez allí la viejecita se expresó en estos términos.

«Os he oído hacer varias veces á mi señora una pregunta que no ha obtenido respuesta; pero sé quién sois, conozco vuestra fama y quiero satisfacer vuestra curiosidad, á cambio de cierta cantidad que me dais para que yo pueda comprar á los sacerdotes un papel mágico que ha de prolongar mi vida.»

El filósofo se sonrió, sacó de su bolsa una moneda de oro que entregó á su interlocutora, y esta continuó de este modo:

«La dama que habeis visto sentada sobre la tumba, es la bella Lu, viuda de un letrado llamado Tao, que murió hace quince días, después de una larga enfermedad.»

Los dos esposos se amaban entrañablemente. Tao la adoraba á tal punto, que no podía resignarse á dejar á su mujer, quien á su vez no había abandonado un momento el lecho del enfermo, al que prodigaba los más tiernos cuidados y al que juraba continuamente, entre amargos sollozos, que no le sobreviviría, pues le acompañaría en la tumba como le había acompañado durante su vida.

El moribundo, que era un hombre de carácter en extremo bondadoso, al oír los repetidos juramentos de la desolada Lu, la dijo poco antes de espirar:

—No jureis eso, querida mía.
—Al menos—contestó ella,—si estoy condenada por los dioses á ver la luz del día cuando vos no la veáis ya, sabed que jamás consentiré ser esposa de otro, y que sólo habré tenido un marido, como sólo tengo un alma.

—Tampoco jureis eso, hija mía—repuso Tao.
—Por los dioses, por los dioses—exclamó la joven llorando,—dejadme al menos jurar que en cinco años no me volveré á casar.

Pero el enfermo, con voz casi apagada, se apresuró á decir:

—Tampoco jureis eso. Juradme solamente que guardareis fielmente mi memoria mientras la tierra no se haya secado sobre mi tumba.

La bella Lu hizo solamente esta promesa, y el tierno esposo cerró momentos después los ojos, para no volverlos á abrir más.

El dolor de la joven vinda fué superior á toda ponderación. Con los pequeños cuchillos que usan las chinas para cortar sus afiladas uñas, lastimábase las mejillas, diciendo á grandes voces que para nada le servía ya su belleza. Pero este torrente de dolor, por su mismo exceso, pasó también con pasmosa rapidez.

Tres días después de la muerte de Tao, la hermosa Lu consintió en oír lo que sus fieles camareras le decían.

Una de estas le hizo presente que uno de los discípulos del difunto joven, de elegante figura y de seductoras dotes personales, se había interesado mucho por el dolor de la triste viuda, y deseaba expresarle personalmente toda la parte que tomaba en esta pena amargosísima.

Lu se dijo que no podía excusarse de recibir al hombre en quien el difunto Tao depositaba su confianza y al que había profesado gran cariño, y, en efecto, házole llegar á su presencia.

Los primeros momentos de esta entrevista fueron penosísimos, la viuda redobló sus lamentos, que el joven trató de evitar, hablando poco del difunto y mucho de su viuda; y tal maña se dió á consolarle, que, al despedirse, ésta oyó sin disgusto la promesa que el caballero le hizo de que repetiría su visita.

Así sucedió, en efecto—continuó diciendo la vieja—el joven ha vuelto á ver con frecuencia á Lu, de la cual se ha enamorado perdidamente, y ésta, á fin de cumplir la palabra que dió al moribundo esposo, pasa el día tratando de secar con el aire de su abanico la húmeda tierra de la sepultura.»

Terminado este relato, la vieja se despidió de Tchouang-Tsen, el cual profrizó estas palabras, á medida que se aleja definitivamente: «La ju-

ventud es corta y la ilusión presta alas á los hombres y á las mujeres jóvenes. Después de todo, la señora Lu es una persona honrada que no quiere hacer traición á su juramento, y no debe censurarse si busca los medios de cumplirlo todo.»

Sección oficial

Alcaldía constitucional de Tarragona

Don Juan Miró Rebull, alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber: que debiendo tener lugar el ingreso en Caja de los mozos correspondientes al reemplazo del corriente año, el día 1.º del próximo Agosto, según circular inserta en el B. O. de la provincia fecha 9 del actual, se anuncia para conocimiento de los interesados que voluntariamente quieran asistir, como disponen los artículos 143 y 144 de la ley, advirtiéndole que en las citadas operaciones de entrega, intervendrá el comisionado que se designe por este Ayuntamiento y además se citará personalmente á los mozos.

Tarragona 27 Julio de 1897.—Juan Miró.

Servicio de la plaza para el día de hoy

Jefe de día: don Andrés Gil, teniente coronel de Albuera.

Jefe de baño: don Plácido Ródenas, comandante de Luchana.

Parada Albuera.

Visita de Hospital y provisiones, capitán 1.º de Luchana.

Paseo de enfermos, Albuera.

El comandante Sargento Mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIMIENTOS.—José Melicé Masden, Rafael Pascual Rostes, Susana Miró Pijoán, Teresa Martí Pedrol.

DEFUNCIONES.—Pedro Juan Salas Fabrè, Apodaca, 28; Teresa Francisco Gatell, Escribanías viejas, 1; Jaime Adell Cubell, (Hospital civil).

MATRIMONIOS.—Ninguno.

Telegramas

Madrid, 28, 10'30 m.

A fines de Agosto regresará á esta corte el señor Cánovas del Castillo á fin de que puedan salir á descansar unos días dos ó tres de los ministros que aquí permanecen.

El señor Linares Rivas saldrá en breve para Gestaona, donde pasará quince días, haciendo luego una excursión á Bilbao.

Del viernes al sábado se celebrará Consejo, presidido con el señor Cos-Gayón, para resolver asuntos de carácter administrativo.

Madrid, 28, 10'45 m.

Ha fondeado en Tánger, de regreso de su excursión á los puertos de aquel litoral, el crucero norteamericano «Raleigh».

Madrid, 28, 11'30 m.

Ayer, en el Guadalquivir, á poca distancia de Sevilla, el vapor «San Fernando» abordó al bergantín «Albertina», de la matrícula de Barcelona, destrozándole y echándole á pique. La tripulación fué salvada por el citado vapor, que sufrió algunas averías.

Madrid, 28, 11'45 m.

Han terminado en Santa Cruz de Tenerife los festejos en conmemoración del centenario de la defensa de aquella ciudad contra la escuadra inglesa mandada por Nelson.

El Ayuntamiento obsequió con un espléndido banquete á las autoridades, corporaciones y personalidades militares que á la celebración y brillantez de las fiestas han concurrido y á los jefes y oficiales de la corbeta de guerra holandesa «Nautilus», escuadra de guardias marinas.

Madrid, 28, 12'15 t.

Hoy empieza la entrega á los suscriptores al empréstito filipino de las carpetas provisionales correspondientes á las obligaciones que han suscrito.

Madrid, 28, 12'30 t.

Han fondeado en Vigo, procedentes del Ferrol, los torpederos franceses núms. 198, 201 y 202, que se dirigen al Mediterráneo.

Madrid, 28, 1 t.

El Gobierno francés ha resuelto conceder autorización para que puedan residir en su territorio los individuos que á consecuencia del proceso por el crimen de la calle de Cambios Nuevos están detenidos en Montjuich para ser extrañados de los dominios españoles.

Dichos individuos, para usar de dicha autorización, habrán de solicitarlo anticipada y oportunamente, con la condición de ser entregados al pasar la frontera, ó en los puntos que elijan para vivir, á las autoridades francesas.

Madrid, 28, 1'15 t.

Todos los periódicos están conformes en apreciar de igual modo, censurándole y lamentándole, el fin alcanzado por los procesos seguidos al concejal señor Galvez Holguín.

Madrid, 28, 1'30 t.

Un telegrama de Yokohama dice que allí reinan temperamentos belicosos con respecto á los Estados Unidos y que los marinos japoneses no ocultan públicamente que verían con gusto la guerra con la República norteamericana.

Madrid, 28, 1'45 t.

Segue en el mayor misterio cuanto se relaciona con el asesinato de un joven, ocurrido hace pocos días en el cercano pueblo de Villaverde.

Ayer declararon ante el Juzgado 19 testigos, celebrándose varios careos que se dice serán de provechosos resultados para la acción de la justicia.

Madrid, 28, 2'30 t.

Segue siendo visitadísima la casa del señor Canalejas.

Las listas se cubren de firmas de personas de todos los partidos, de la aristocracia y de la ciencia.

Seguramente el entierro de la distinguida señora será solemnisimo.

El señor Canalejas ha recibido sentidos telegramas de pésame de Valencia, Sabadell, Alcoy, Barcelona y otras capitales.

También le han teleografiado cariñosamente los señores Sagasta, Montero Rios, Moret y otros personajes del partido liberal.

Madrid, 28, 2'45 t.

Los amigos del concejal Galvez Holguín han desistido de organizar el banquete con que se proponían obsequiarle por el resultado de los procesos que acaba de fallar la Audiencia.

Madrid, 28, 3 t.

El conocido publicista Eusebio Blasco dice desde San Sebastián que los carlistas no encontrarán en aquel punto ni siquiera local donde celebrar un meeting.

Un telegrama de Washington dice que se acentúan los rumores de la dimisión de mister Sherman.

Creer los temores de un pronto rompimiento entre el Japón y los Estados Unidos con motivo de la cuestión de las islas Hawaii.

El jefe de la escuadra norteamericana que marcha á Honolulu tiene orden de izar la bandera de los Estados Unidos así que el Japón intente algo contra aquellas islas.

Madrid, 28, 3'15 t.

Telegrafían de San Sebastián que el señor Castelar comerá esta noche con los señores de Cánovas.

Terminan los grandes preparativos que vienen haciéndose para inauguración de la iglesia del Buen Pastor, habiéndose levantado un arco gótico, de madera y ramaje, desde el cual parten dos hileras de preciosas bombas de gas hasta la puerta de la iglesia, distante del arco cincuenta metros.

Madrid, 28, 4'30 t.

Se ha hecho pública una carta que un diplomático acreditado en esta corte (créese se trata del ministro de Suecia) ha dirigido á uno de sus amigos residente en Londres.

En dicha carta el aludido diplomático da cuenta de una visita que giró hace poco tiempo al castillo de Montjuich para cerciorarse por sí mismo de si era ó no infundado lo que acerca de los anarquistas detenidos en aquella fortaleza había oído decir.

Afirma que una de las cosas que más agradablemente le sorprendieron dentro del castillo, fué el aspecto saludable de los presos, los cuales—dice—viven en celdas bien ventiladas y en las que pueden recibir á sus familias dos veces á la semana.

Refiere que en su visita le acompañaba el gobernador del castillo á visitar los calabozos, y los presos le saludaron afectuosamente.

La impresión general que sacó el visitante, según afirma en su parte, fué la de que no puede darse prisión mas confortable que la que se observa en Montjuich.

Añade que los presos están muy satisfechos del trato que se les dá, pues tanto el gobernador del castillo como los oficiales á sus órdenes «dan verdadera muestra de cordialidad y cultura españolas al tratar á los presos con tanta bondad como permiten las circunstancias.»

Madrid, 28, 5 t.

Entre los muchos telegramas de pésame recibidos por la familia del señor Canale-

jas figura uno del señor Castelar, que dice así:

«Al saber la desgracia siento profunda pena, María era una santa.

A una sólida virtud se juntaba en ella una clarísima inteligencia.

Su filial afecto á mi no se interrumpió un minuto. Como un padre lloro su muerte.

Participo mi dolor á sus hermanos y á todos les deseo el consuelo único posible en esta vida perdurable; la familia y la esperanza en Dios.—Emilio Castelar.»

En una habitación contigua á la escalera del palacio ha sido instalado el túmulo donde descansan los restos de la señora de Canalejas.

El féretro es de zinc y ha sido puesto sobre finísimo paño de seda negra.

Rodean el cadáver infinidad de rosas, nardos, y otras flores olorosas.

Sobre el pecho de la señora de Canalejas se ha colocado un crucifijo de la devoción de la familia.

El túmulo desaparece bajo un muro de coronas y flores.

Los huecos que forma la estancia están cubiertos por ricos paños negros orlados de oro.

Desde las primeras horas de la tarde, la casa mortuoria ha sido un verdadero jubileo de amigos de la familia que iban á dejar sus tarjetas ó suscribir las listas de pésame.

Madrid, 28, 6 t.

Nos dicen de Valencia que los registradores de la propiedad de aquella provincia se proponen ofrecer un banquete al señor Silvela.

El banquete político se ignora todavía si se celebrará en el Hotel Inglés ó en el salón de la Lonja, á causa de ser muchas las adhesiones para asistir á dicho acto.

El meeting político se efectuará en el teatro de Apolo el 30 del corriente á las once de la mañana.

Se ha elegido la mañana, á causa de las modificaciones que en el programa de las ferias se han introducido.

Nos dicen de Toledo que han sido administrados los últimos Sacramentos al cardenal Monescillo, que se halla gravísimo, ofreciendo pocas esperanzas de vida.

Dicen de New-York que la cuestión obrera en los Estados Unidos toma un carácter alarmante. Creer las huelgas y con motivo de ellas crece la miseria y aumentan los crímenes en el territorio donde aquéllas se han producido.

IMP. DE LA VIUDA É HIJOS DE TORT

AGENCIA DE NEGOCIOS DE ROSENDO VILADOT CONSUMOS

Esta antigua y acreditada Agencia, cuya competencia en toda clase de asuntos administrativos tiene bien acreditada desde su fundación, ofrece sus servicios al público y muy especialmente para defender sus intereses en cuantas cuestiones se susciten entre los contribuyentes y la Compañía arrendataria de consumos con motivo de la implantación de la recaudación por el nuevo sistema y aumento de tarifas, tanto en lo que atañe á los expedientes de defraudación que puedan originarse como en lo tocante á los perjuicios que se les irroguen por cualquier otro concepto relacionado con esta clase de tributo.

La larga experiencia adquirida en dicho ramo ha hecho que nuestra clientela se haya visto aumentada de día en día, siendo ello la mejor garantía que podemos ofrecer al público.

RAMBLA S. JUAN, 68, PRAL.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

DON JUAN MIRÓ, oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla y ex ayudante de clínica del doctor Barraquer.

Tratamiento especial para la curación de las granulaciones.

Consulta de 10 á 12 de la mañana y de 3 á 5 de tarde.

De 12 á 1 gratis para los pobres que acrediten serlo.

Calle de la Unión, núm. 17, principal, Tarragona.

Se necesita uno en la PELUQUERÍA DE CASALS, Unión, 12, principal.

DEPENDIENTE

PRECIOS Y CAMBIOS CORRIENTES.---Mercado de Tarragona

	Pesetas	Peso ó med.*	ARTICULOS	Pesetas	Peso ó med.*	ARTICULOS	Pesetas	Peso ó med.*	Plazas	Dinero	
sin casco	450 á 470	516 litros.	Bayas de sauco.....	42'50 á 45'00	41'60 kilos.	Bacalao Noruega 1.ª clase.....	á 37'00	40 kilos.	Londres.	90 dias fha.	00'00
lo id.	550 á 570	500 litros.	Harina de 1.ª clase.....	19'00 á 19'25	id.	Id. id. 2.ª clase.....	á 34'00	id.	Londres.	8 dias vta.	32'12
grad.º id.		500 litros.	Id. enteras.....	18'00 á 18'25	id.	Francés blanco.....	á 32	id.	Paris.	90 dias fha.	00'00
id. id.		500 litros.	Id. de 2.ª id.....	14'00 á 14'25	id.	Islandia legitimo.....	á 37	id.	Paris.	cheques...	23'00
id. id.		500 litros.	Id. de 3.ª id.....	9'00 á 9'25	70'80 litros.	Sardina de Andalucía.....	á	millar.	Marsella.	90 dias fha.	00'00
Id. de orujo 35 grauos	415 á 420	516 litros.	Salvado del pais.....	4'25 á 4'50	id.	Id. de Vivero escamosas.....	10 á 12	id.	Marsella.	8 dias vta.	0'38
Holanda de vino 19 1/2 grados	á 260	480 litros.	Menudillo.....	5'00 á 5'25	id.	Id. de id. sin escama.....	5 á 6	id.	Alicante.	8 dias vta.	0'62
Id. de orujo 19 1/2 grados	170 á 175	id.	Arroz n.º 1.....	17'00	41'400 kilos	Id. de Cariño escamosas.....	10 á 12	id.	Barcelona.	80 dias fha.	0'25
Anisador de vino 30 grados	390 á 400	id.	Id. n.º 2.....	17'50	id.	Tronco de retorno.....	70 á 75	pipa.	Barcelona.	8 dias vta.	0'38
Id. id. 19 1/2 grados	á 320	id.	Id. n.º 3.....	18'00	id.	Id. de venida.....	80 á 85	id.	Bilbao.		0'38
Id. id. 17 1/2 grados	á 270	id.	Id. n.º 7 florete.....	19'00	id.	Zorra.....	á 100	id.	Cádiz.		0'38
Vino tinto dulce Priorato.....	24 á 30	121'60 litros.	Habones.....	11'00	40 kilos	Almendra esperanza en grano.....	54 á 60	41'60 kilos.	Coruña.		0'38
Id. seco id.	22 á 27	id.	Azúfre en polvo florist.	á 7'00	id.	Id. mollar en cáscara.....	31 á 32	Saco de 50 k.	Gijón.		0'38
J.º bajos id.	19 á 23	id.	Idem 2.ª bella en grano.	á 6'25	id.	Avellana escogida.....	28 á 29	id. de 58'40	Lérida.		0'38
Id. del campo.....	16 á 20	id.	Fécula.....	16 á 17'00	id.	Id. corriente.....	24 á 25'25	id.	Málaga.		0'38
/vino blanco.....	17 á 21	id.	Sémola.....	á 48'00	id.	Id. en grano.....	42 á 44	41'60 kilos.	Madrid.		0'50
Mistela negra.....	34 á 38	id.	Algarrobas.....	5'50 á 5'75	id.	Flejes hierros para pipería.....	34 á 36	100 kilos	Oviedo.		0'38
Mistela blanca.....	34 á 38	id.	Azúcar blanco florete..	á 10'50	id.	Duc.º N. Orleans doble extra para p.	1.650 á 1.700	las 1.200 ds.	Palma.		0'25
Aceite oliva fino del campo.....	4 á 4'50	4'13 litros.	Id. blanco.....	á 9'50	id.	Id. id. extra id.	1.250 á 1.300	id.	Reus.		0'38
Id. id. id. de Urgel.....	4 á 4'25	id.	Id. quebrado.....	á 9'00	id.	Id. de roble rojo.....	23 á 23'50	1'15 metro.	Santander.		0'38
Trigo del pais.....		70'80 litros.	Id. pilon.....	á 11	id.	Id. de castaño.....	16 á 16'50	botada.	Santiago.		0'38
Id. extranjero.....	18'50 á 19'50	55 kilos.	Id. cortadillo en caj.º	12'25	id.	Aros de avellano para pipería.....	16 á 18	c.º de 24 ds.	Sevilla.		0'25
Cebada del pais.....	8'00 á 8'50	70'80 litros.	Anís manchego.....	40 á 45	41'60 kilos.	Id. de castaño para pipería.....	á 16	id.	Tortosa.		0'25
Id. extranjera.....	7'75 á 8'00	id.	Id. andaluz.....	30 á 35	id.	Mimbres para pipería.....	13 á 13'50	41'60 kilos.	Valencia.		0'38
Garbanzos gordos.....	45 á 50	id.	Cacao caracas superior.	4'50 á 5	Kilo.	Tablones clase de Rusia.....	65 á 70	da. de 168 ps.	Vigo.		0'38
Id. medianos.....	35 á 36	id.	Id. Guayaquil superior.	3 á 3'50	id.	Petróleo en barriles.....	á 57'00	100 kilos.	Valls.		0'25
Carbon Cardiff.....	á 1'75	41'60 kilos	Café Puerto-Rico.....	140 á 150'25	41'60 kilos.	Idem en cajas y gasolina en id.....	á 20	id.	Zaragoza.		0'38
Carbon llama.....	á 1'60	id.	Id. Manila.....	á 125	id.	Sal granada.....	á 1'00	41'60 kilos			
Carbon fragua.....	á 1'75	id.	Guano del Perú.....	á 14	40 kilos	Idem molida.....	á 1'25	id.			

ANUNCIOS

LA PARISIÉN

CORSETERÍA

Calle de la Unión, número 2, bajos.—TARRAGONA



Es la casa que tiene en formas para corsés los más cómodos, elegantes y de última novedad.

HECHURA PARISIÉN

princesa, corsé amazona, duquesa y de rejilla. Corsé higiénico y las renombradas fajas abdominales para las señoras ventresas.

Especialidad á medida y á precios sumamente económicos.

CALLE DE LA UNIÓN, NÚM. 2, BAJOS TARRAGONA

TONICO-GENTALES DEL DR. MORALES

Cáclebres pílulas para la completa y segura curación la

IMPOTENCIA, debilidad, pérdidas vitales y esterilidad

Cuentan 30 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes.

DOCTOR MORALES, CARRETAS, 39, MADRID

EN TARRAGONA:

DON ANTONIO MON Y DON JOAQUÍN MARTI

DISPONIBLE

DIARIO DEL COMERCIO

ADMINISTRACION: Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En Tarragona, un mes, 1'75 pesetas; un trimestre, 5. En el resto de España, tres meses 6 pesetas pago anticipado. En el extranjero y Ultramar, según sea el franqueo.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—Se insertan á precios convencionales.

El DIARIO DEL COMERCIO resulta el más útil de la provincia al comercio en general, puesto que dedica preferente atención á cuantas cuestiones afectan al mismo, insertando al efecto una *Sección comercial* en la que se publican detalladamente los precios que los principales artículos obtienen en los mercados nacionales y extranjeros, la exportación é importación de los buques que visitan el puerto de Tarragona, los días en que se hallan buques á la carga en el mismo, el movimiento diario de los correos de la Compañía Transatlántica y cuantas noticias resultan de interés para los que dedican sus capitales, actividad é inteligencia al tráfico mercantil, viendo todo ello la luz con la mayor oportunidad

En la imprenta de este periódico se confeccionan, con la mayor rapidez, esmero y economía, toda clase de trabajos tipográficos.

RAMBLA DE SAN JUAN, NÚM. 71.-TARRAGONA